

## **IBERESCENA CIERRA UN AÑO CARGADO DE NUEVAS LÍNEAS DE ACCIÓN Y MEJORAS EN SUS PROCESOS.**

**Se publica una Memoria de Actividades con el objetivo de compartir a la Comunidad IBERESCENA los hitos más importantes de este 2023.**

El año 2023 ha sido un año en el que han visto la luz varios de los proyectos que se venían trabajando, desde la aprobación del Plan Estratégico Cuatrienal, en el seno de las tres Comisiones permanentes de Movilidad e Internacionalización, Género y Políticas Públicas.

Es así como, 2023 arrancó con el lanzamiento de la consulta online, “El futuro de la movilidad de las Artes Escénicas en Iberoamérica”, Proyecto Especial impulsado por IBERESCENA en el trabajo de la comisión OE1 sobre Movilidad e Internacionalización, recopilándose 2.770 respuestas de los 17 Países Miembros del Programa, que sirvieron de insumo fundamental para la elaboración del estudio final que lleva el mismo nombre y que puede consultarse en español, portugués, y/o inglés en la web del Programa (<http://www.iberescena.org/comunicacion/publicacionesdelprograma>).

Uno de los hitos fundamentales fue el lanzamiento de la nueva Beca de Investigación Magaly Muguercia 2023-2025, para apoyar la finalización de dos proyectos de Investigación sobre Artes Escénicas Iberoamericanas, la cual recibió un total de 87 solicitudes enviadas, que serán evaluadas por un Comité Evaluador en los próximos meses.

Asimismo, IBERESCENA ha dado un paso más, tras un exhaustivo trabajo de la Comisión de Género OE2, en la construcción de una Guía de Prevención de Violencia Basada en Género (VBG), seguida de un documento de modelo de protocolo para que las personas beneficiarias de los proyectos puedan usar como modelo a la interna de sus equipos de trabajo durante 2024.

Otra de las novedades ha sido la implementación de una nueva cláusula de no precarización de los proyectos de la Convocatoria 2023-2024 en la que se estableció la obligatoriedad por parte de los Países Miembros de otorgar como mínimo el 40% del importe solicitado por las personas beneficiarias de las ayudas. También este año, todas las personas que presentaron un proyecto han podido acceder por primera vez en la historia del Programa, a la puntuación y comentarios a modo de devolución de los proyectos presentados.

Queremos destacar que durante la celebración de la XXXVI Reunión del Consejo Intergubernamental de IBERESCENA celebrada en la ciudad de Bogotá, Renán Fernández, Presidente del Programa desde enero del 2023, ha sido reelegido por unanimidad para ejercer dicho cargo hasta el 31 de diciembre de 2024. Asimismo, en esta Reunión, se reconfiguró el Comité Ejecutivo para el próximo año, el cual estará conformado por Chile, Guatemala, El Salvador, España, y Portugal.

Invitamos a todas las personas interesadas en conocer todas estas acciones, a descargar y compartir la [Memoria de Actividades 2023](#).

Gracias a todas las personas que nos acompañaron durante este año y que forman parte de esta #ComunidadIBERESCENA.